

特集

# 睡眠革命

アナタの常識は  
間違っている

日経ヘルス

働き盛りの  
活力マガジン

# Health

1999 1

定価490円  
(税込み)

2号連続  
日経BPご愛読  
感謝プレゼント

## 特集

「生きがい」が  
睡眠を決める

# さらば! 惰眠

仕事、資格、読書、家族の団欒…  
やりたいことができる人生のススメ



第2特集  
「今年の忘年会は  
徹底的に飲むゾ!」

それでも  
二日酔い  
ならない方

嫌なこと、辛いこと  
みんな忘れましょう

年末年始  
癒しの旅  
ベスト92



味といった生きがいに対する貪欲なまでの熱意とは裏腹に、睡眠や食事・酒への欲求は意外なほど希薄。

「何食べに行く?」といわれると本当に困る。ラーメンとぎょうざで十分」というのは小倉さん。大学やテレビで英会話を教えるアントン・ウイッキーさんは、この22年間、毎朝・昼、金曜・土曜は、固体物は食べない。メリルリンチ証券の鈴木孝之さんの昼食は「サンドイッチかオニギリ」をオフィスの机で食べる。気功師の李紀星さん(42)も、がつちりした体格からは想像しにくいが、食事は一日に一回、おかゆを食べる程度。

酒に関する限り、日本電産の永守社長は、「毎日、ビールを大瓶1ダース飲んでいた」が、断酒した。利き酒師の資格をもつイカリ消毒の黒澤専務は、「365日、酒を欠かさない」が、「飲む量は、ビール1本か日本酒2合」だ。

経企庁の小石さんは自らの体験を踏まえて、「睡眠でとれる疲労は、頭脳、筋肉、内臓の3種類ある」と見る。「頭の疲れはストレス。これは発想を変えたりすれば解消できる。筋肉の疲れはほとんどない。内臓の疲れだけは、睡眠をとらないと解消されないと考える。少食なら確かに内臓の疲れは少ないだろ。大阪大学講師で甲田医院を開業する甲田光雄医師は、少食健康法や断食療法を実践する立場から、「肉食を減らし菜食にし、酒量も減らし、全体に少食にする

## 対策⑤ 気功法

自らも、ショートスリーパーの気功師、李紀星さんが推奨するのは、「寝る前の気功」だ。「昼間にたまたま生体バランスの乱れを気功で整えれば、睡眠時間は減らせる」という。記者A(41)と記者B(40)は、李さんの気功教室で体験した。

李さんの気功は、想像力(イメージ)を重視する。動作は生体エネルギーの流れをよくするために、「大切なのは、エネルギーが正しく流れ」というイメージと繰り返し強調する。そうすれば、「1カ月ほどのトレーニングで、睡眠時間は1時間ほど縮まるだろう」と李さん。

下に示したのが、睡眠時間を縮めるための4種の基本動作。実際に体験してみると、じわりと汗をかき、フルに行うと1時間ほどかかる。寝る前にこの気功を行う。エネルギーが流れる様子をイメージするのはなかなか難しいが、確かに心身とも爽快になり、リラックスできる。しかし、即効性を期待するのは間違い。じっくりと取り組む必要があると感じた。

### 気功で睡眠時間を約1時間短く



## 対策⑥ 溫冷浴

断食療法家の甲田医師が勧めるトレーニングは、「温冷浴」だ。冷水(計6回)と温水(計5回)を交互に1分間ずつ浴びるもの。甲田医師によれば、「自律神経の活動

一掃でき、睡眠時間を短くする」とが可能。甲田医師が指導するサンスターの心身健康道場(高槻市)でも、研修コースのプログラムに取り入れている。

風呂に温水をため、冷水はシャワーで代用した。さて、最初の冷水一分間。これは相当厳しい。思わず「うつ、うう」と声をもらしてしまった。時計をにらみながら「早く、早く」と、一分がとても長く感じ

### 寝る前の気功

食事の摂取を減らし、同時に気功によって生体エネルギーの流れを整える。就寝前に布団の上や、時には屋外に出て、外気に触れながら行うと効果的。